



輝く瞳

<https://www.teinechuo-e.sapporo-c.ed.jp/>

令和7年6月30日(月) 発行 No.4

「ありがとう」の力を信じ

教頭 立田 裕巳

1か月ほど前、子どもたちが下校する際、私が校門のところに立っていた時のことです。

「教頭先生、いつも玄関を開けてくれてありがとうございます。」

「教頭先生、いつも見守りありがとうございます。」

私の前に立ち止まって、そんな言葉の後に、姿勢正しく一礼するたくさんの1年生の姿がありました。「ありがとう」という言葉をかけられ、私はとてもうれしくなり、にこにこ笑顔になりました。と同時に、「なぜ、こんなに『ありがとう』と言われるのだろう？」と不思議に思い、担任の先生に聞いてみることにしました。すると、通学路でお世話になっている人をテーマにした道徳の授業をしたとのことでした。その出来事から1か月程たっているのですが、今でも、下校時に「いつもありがとうございます」と声をかけ続けてくれている子もいます。そして、「ありがとう」と聞くたびに、心が温くなる自分がいます。

「ありがとう」という言葉は、伝えられた人の顔だけでなく心をも笑顔にする素晴らしい力があるのだと改めて感じさせられる出来事でした。

昨今、「安心できる居場所」という言葉をよく耳にします。学校は、子どもたちにとって毎日がそういった場所であることが理想です。しかし、たくさんの人とのかかわりがあれば、価値観や考え方、それぞれの正義の違いから、多くの問題も当然のことながら生じます。そこには当然、安心とは真逆の不安感も生まれてきます。

学校は、このように様々な場面で心が動く、そんな場所なのだと思います。そんな心が動く場所だからこそ、仲間の存在が大切であり、互いに相手の立場に立ち考えるあたたかさが重要なのだと思います。

そんなあたたかさを端的に伝える言葉の一つが「ありがとう」なのだと思います。

「親の背を見て子は育つ」のことわざがあるように、人の学びの7割は見て学ぶ観察学習であると言われています。つまり、子どもたちは言葉だけでなく、私たちの毎日の行動や表情、そこから感じる雰囲気を感じながら変化していくのだと思います。

そうだとしたら、私たち大人が「ありがとう」をたくさんの人に伝えることが大切であり、子どもにとっての「安心できる居場所」につながっていくのだと思います。

手稲中央小学校は、PTAをはじめ、こども未来応援団、おやじの会、開放図書、スクールガードの皆さんなど、たくさんの地域の方々の子どもを想うあたたかな気持ちと「ありがとう」の言葉が集まる素敵な学校です。そういった皆さんと手を取り合いながら、今後も教職員一同、子どもにとっての「安心できる居場所」を目指していきたいと思っています。

7月の行事予定

日	曜	行 事
1	火	6年修学旅行
2	水	6年修学旅行 4年食指導(1~3h)
3	木	6年回復日 ALT 312年人権教室(2~4h) 43年ほのか水泳学習出前授業(1~4h)
4	金	456年人権教室(2~4h) ALT 1・2年水泳学習② 定時退勤日
5	土	PTA 開放プール①
6	日	PTA 開放プール②
7	月	委員会⑤ 学習・生活アンケート週間① 2・1年水泳学習③
8	火	6年ウェルカムフラワー苗植会 (駅前10時~12時) あすなろ低水泳学習③
9	水	ALT SC 6年水泳学習① 5年水泳学習②
10	木	クラブ⑤ ALT 43年ほのか水泳学習出前授業(1~4h)
11	金	ALT 2・1年水泳学習④ 図書最終貸出日
12	土	
13	日	
14	月	委員会⑥(手稲中学校区児童会生徒会交流) 2年メグミルク出前授業(34h 教室) 図書返却週間(~18日)
15	火	学びを確かめる会 特別短縮日課
16	水	3年安全マップ発表会(体4h)(子ども未来応援団) 5年水泳学習③ 6年水泳学習②
17	木	クラブ⑥ ALT 4・3年水泳学習④ ほのか水泳学習出前授業予備日
18	金	ALT 定時退勤日
19	土	
20	日	ていね夏あかり
21	月	海の日
22	火	SC 夏休み図書貸出日 6年水泳学習③
23	水	夏休み図書貸出日
24	木	56年非行防止教室(TV2h) ALT 4年スターライトドーム(10:00~12:00) あすなろ水泳学習④ 5年水泳学習④
25	金	1学期終業式(短縮4時間授業) ALT
26	土	夏季休業日(~8月24日)
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	こども未来応援団 学習会(9時~11時)
31	木	

第34回ていね夏あかり

7月20日(日)15:00~20:00に、北海道科学大学のキャンパスで第34回ていね夏あかりが開催されます。区内の子どもたちが中心となって制作したちょうちんが夏の夜を彩ります。

本校からは4.5.6年生とあすなろ学級の子どもたちが作ったちょうちんが飾られます。お時間のある方はぜひ足を運んでください。

なお、該当学年以外の子どもたちもちょうちん作りができます。ちょうちん作りのお問い合わせは富丘児童会館(011-685-9393)までお願いします。

学校プール開放

札幌市からの委託を受けて、本校のプールを施設開放します。PTAのボランティアを募集した結果、実施に必要な人数が集まりましたので、下記の日程で実施します。詳しくは先日配付のお便り、またはホームページをご覧ください。

実施日 7月5日(土)、6日(日)

時 間 10:00~12:00

海水浴等に伴う水難事故防止に向けて【お願い】

札幌市では、毎年のように水難事故が発生しております。下記について、ご家庭での確認をお願いいたします。

- ① 海水浴場以外の海岸や川、管理時間外の海水浴場では絶対に泳いではいけません。
- ② 河口付近では離岸流が発生する可能性があるため、絶対に泳いではいけません。万一、離岸流に流されたときは、慌てずに岸と平行に泳ぐことで脱出することができます。
- ③ 海水浴に行く場合は、保護者またはこれに準ずる者が同伴することが必要です。
- ④ 局地的な豪雨やダムでの放流によって、川の水が急に増える場合があります。特に、川の中州には近付かないようにします。



参考資料(動画)「海で安全にあそぶために」

北海道警察サイバーセキュリティ対策本部から

お子さんの安全なインターネット利用のため、家族でルールを決めたり、端末の購入時などにフィルタリング機能を設定したりするなどの「ペアレンタルコントロール」は行っているでしょうか。

お子さんのストレス増加やインターネット依存を防止しつつ、ペアレンタルコントロールを上手に行うためには、「何のためにルールや制限を設けるか」をお子さんに理解してもらいましょう。

